

No. 154

知っていますか？



船橋市議会議員（無所属）
神田廣栄（ひだひろし）市議会報生

*次のうち正しい言葉はどちらでしょうか。（正解は次頁の終わりに）

1. そういう ①恩に 着せる言い方はよくないよ。
②恩を
2. 彼は ①素人はだしの 腕前を持っている。
②素人ばなれした



野田佳彦前首相が安倍現首相に衆議院予算委員会で質問しました。この様子は2月19日午後1時からの国会中継や、ニュースや新聞で報道されました。多くの方がご覧になったと思います。

平成24年11月の党首討論で、野田首相と安倍自民党総裁が激論を交わしました。今回はその時以来の対戦でしたが、首相経験者が委員会等で質問することは稀とのことです。質疑の内容は広く報道されていますので触れませんが、野田さんが質問の終わりに言った言葉が印象的でした。非常に心に染みる「人生訓」だったと思ったので、ここでまた紹介します。



「クレージーキャッツのハナ肇さんが良い言葉を残しました。『他人の演技が下手に見えた時があった。その時は自分が全く成長していない時だった。後輩で下手な役者でも良い所を持っていると気づいた時が自分が一番伸びていると感じた』という。こう忠告して質問を終える」

というものでした。この言葉は、政権の絶頂において野党に対する安倍さんの態度への皮肉を始めたものでしたが、誰しも心すべき言葉だと何故か心に残りました。

さて市議会は3月議会の真っ只中です。前号で書きましたが、今議会は、平成28年度の船橋市の予算（一般会計2122億5000万円、国民健康保険や下水道などの特別会計1405億97

00万円、地方卸売会計と病院会計の企業会計1594億9000万円の合計3716億5900万円という、本県では千葉市の次に多額の金額）を審議する重要な議会です。他の3回の議会での質問は「一般質問」と呼んでいますが、今議会は「市長の市政執行方針と議案に対する質疑」と呼び名が変わります。



3月議会の開会日に松戸市長から「市政執行方針」が述べられました。船橋市の舵取を任せられている市長が、平成28年度と今後の船橋市の在り方を述べたものです。

松戸市長が市長就任時の所信表明で「子供達の未来につながる施策の展開」「船橋の持つ力をさらに伸ばすこと」「一体感を育むまちづくりの推進」の3点を重点施策として挙げましたが、これらを市政運営の基本姿勢として継続して取り組んでいくと述べました。

以下に市長提出の主な施策を書きます。

1. 非常時への備えのあるまち

◇防災士の資格取得や災害救援ボランティア講座の受講費用に補助する。

【事務所】

〒274-0825 船橋市前原西 8-24-8
☎047(490)3333 FAX 047(465)7117
Eメール hiroei@muc.biglobe.ne.jp
ホームページ http://www.hiroei.jp

【自宅】

〒273-0862 船橋市駿河台 2-29-18
☎047(425)1110 携帯電話 090-3144-6990



◇芝山・新高根地区に災害時の生活用水確保の手押し型防災用井戸を設置。

◇「（仮称）東消防署古和釜分署・消防訓練場」の整備に着手。（平成31年度開署予定）

2. 安心して暮らせるまち

◇「公園を活用した健康づくり」を現在の3ヶ所から18ヶ所に拡大。介護予防のため体操を実施する市民団体に助成していく。

◇特別養護老人ホームの入所待機者対策で、整備費の補助単価を引き上げ入所定員を拡大。

◇空き家の実態調査を行い、適正管理を促すとともに「協議会」を組織する。

3. 未来へつなぐ恵み豊かな環境のまち

◇「ふなばし三番瀬環境学習館」を平成29年7月オープンに向け、引き続き整備していく。

◇北部清掃工場の建て替えを、平成29年4月の稼働に向け、引き続き整備していく。

◇南部整備工場の建て替えを、平成32年4月の稼働に向け、工事を着手していく。

◇「アンデルセン公園」への渋滞緩和に、臨時駐車場の確保をする。

◇防犯灯・街路灯などのLED化を積極的に進める。

4. 笑顔あふれる子育てのまち

◇「待機児童解消緊急アクションプラン」に基づき、様々な施策を実施していく。

・保育士確保のため、修学資金の貸し付けを積極的に実施。

・国家公務員宿舎跡地（宮本9丁目）を取得し、園舎を整備する。



・放課後ルームは、八栄、法典西、二宮放課後ルームに第2ルームを開設。宮本、西海神、法典東、飯山満南放課後ルームの定員増を図るための整備をする。

◇全市立中学校2年生を対象にデジタル教科書と電子黒板を整備。

5. 人が集まる元気なまち

◇夏見の運動公園プールを平成29年7月オープンするために引き続き整備していく。

◇耕作放棄地の解消に向け、市民農園として利用の可能性を検討していく。

◇「ふなばし産品ブランド」を推進し、船橋の魅力を発掘していく。

6. 市民に愛され、育まれるまち

◇一般財団法人吉澤野球博物館からの寄付金を原資とした「文化振興基金」を創設し、子供達が文化・芸術に触れる機会を確保する。

◇飯山満町1丁目にある「取掛西貝塚」は縄文時代早期前半の貝塚であり、保存・整備に向けて、分布調査を実施していく。

◇東部公民館の建て替えに向けた基本構想を策定していく。



7. 新たな事業への取り組み

◇東町から夏見にかけての「海老川上流地区のまちづくり」に着手していく。

◇「市立医療センター」の建て替えについて基本構想を策定していく。

以上はほんの一部ですが、このような市長提案に関係した予算・議案の審議をするのが3月議会なのです。私は「議案質疑」を7日に、18日から24日までは予算特別委員会の委員として予算の審議をしてまいります。

《問題の正解》

- ①恩に着せる……ちょっとしたことなのに、特別に相手のためにしたように言うこと。
- ②素人ばなれした……素人ばなれ=専門家のように優れていてうまいこと。「玄人はだし」

（株式会社サンリオ発行の「知っていますか」より）